

penelitian terdiri dari variabel bebas (*independent variable*) dan variabel terikat (*dependent variable*).⁵

1. Variabel bebas (*independent Variable*) Adalah variabel yang mempengaruhi atau yang menjadi sebab perubahan timbulnya variabel terikat (*dependent*). Variabel ini sering disebut sebagai variabel *stimulus*, *input*, dan *predictor*.⁶ Adapun variabel bebas yang digunakan dalam penelitian ini adalah tingkat margin (X).
2. Variabel terikat (*dependent variable*) Adalah variabel yang dipengaruhi atau yang menjadi akibat karena adanya variabel bebas. Variabel ini sering disebut sebagai variabel respon, *output*, kriteria dan konsekuen.⁷ Dalam penelitian ini yang menjadi variabel terikat adalah keputusan pengambilan pembiayaan *murābahah*.

E. Definisi Operasional

1. Margin adalah keuntungan yang diperoleh koperasi atas hasil transaksi penjualan dengan pihak pembelinya.⁸
2. *Murābahah* adalah akad jual beli barang pada harga asal dengan tambahan keuntungan yang disepakati. Dalam akad ini, penjual harus memberi tahu

⁵ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif kualitatif dan R&D...*, 38.

⁶ Sugiyono, *Statistika Untuk Penelitian...*, 3.

⁷ Ibid.

⁸ Menteri Negara Koperasi Dan Usaha Kecil Dan Menengah Republik Indonesia, "Peraturan Menteri Negara Koperasi Dan Usaha Kecil Dan Menengah Republik Indonesia" dalam www.smecda.com/Files/.../uu.../JUKNIS%20P3KUM%20SYARIAH.pdf, diakses pada 28 Oktober 2014, 5.

heteroskedastisitas dapat diketahui dengan cara Uji Korelasi Spearman's Rho yang dilakukan dengan cara mengkorelasikan nilai *unstandardized residual* dengan masing-masing variabel independen. Dan suatu hasil penelitian regresi dinyatakan tidak memiliki gejala heterokedastisitas apabila nilai sig. $\alpha > 0,05$.¹⁸

3. Analisis Regresi Linier Sederhana

Menurut Sugiyono, "Regresi sederhana didasarkan pada hubungan fungsional ataupun kausal satu variabel independen dengan satu variabel dependen". Persamaan umum regresi linier sederhana adalah:¹⁹

$$Y = a + bx + e$$

Keterangan:

Y : Variabel terikat

a : Konstanta

b : Koefisien regresi (nilai peningkatan atau penurunan)

X : Variabel bebas

e : Error term

Untuk dapat menemukan persamaan regresi, maka harus dihitung terlebih dahulu nilai a dan b. Menurut Sugiyono harga a dan b dapat dihitung dengan rumus sebagai berikut:

¹⁸ Anwar Hidayat, "Uji Spearman untuk Heterokedastisitas", dalam <http://statistikian.blogspot.com/2013/01/uji-spearman-untukheteroskedastisitas.html.UdEMZDvFGuI>, diakses pada 14 Desember 2014.

¹⁹ Sugiyono, *Statistika Untuk Penelitian...*, 243-244.

5. Pengujian Hipotesis

a. Uji Signifikansi Simultan (Uji F)

Pengujian hipotesis signifikansi simultan (Uji F) ini bertujuan untuk mengetahui apakah variabel margin (X) berpengaruh secara signifikan terhadap variabel keputusan pengambilan pembiayaan (Y). Hipotesis dalam penelitian ini menyatakan bahwa “Tingkat margin tidak memiliki pengaruh terhadap keputusan pengambilan pembiayaan *muābahah*” ($H_0 : b_1 = 0$) dan “Tingkat margin memiliki pengaruh terhadap keputusan pengambilan pembiayaan *muābahah*” ($H_1 : b_1 \neq 0$). Untuk menguji dan mengetahui apakah hipotesis diterima atau ditolak dapat diketahui dengan melihat nilai signifikansinya. Jika nilai signifikansinya $> 0,05$ maka H_0 diterima dan H_1 ditolak. Dan jika nilai signifikansinya $< 0,05$ maka H_0 ditolak dan H_1 diterima.